



29 de mayo de 2023

JUSTICIA

Conceden suspensión definitiva para frenar tala y desmante en Tren Maya

El *Centro Mexicano de Derecho Ambiental* dio a conocer que fue concedida una suspensión definitiva de tala de vegetación en los tramos 3, 4, 5 norte y 6 del *Tren Maya* para áreas que se encuentren fuera de las autorizaciones de cambio de uso de suelo en terrenos forestales. Dicho recurso fue promovido desde el 2020 por comunidades indígenas, campesinas, urbanas y costeras de los estados de **Campeche, Yucatán y Quintana Roo**. Un amparo anterior, que ordenaba también detener la tala de vegetación, nunca detuvo las obras, pues el gobierno federal argumentó que la obra ya se encuentra en una etapa posterior en la que ya no se ejecuta desmante.

DERECHOS HUMANOS

Ley ugandesa, una receta para violaciones sistemáticas contra personas LGBT

La nueva legislación ugandesa condenada por el *Programa Conjunto de la ONU contra el VIH/sida* y la *Oficina de Naciones Unidas para los Derechos Humanos*; ha sido motivo de horror para la **ONU**, luego de la aprobación hace unas horas de una nueva ley contra la homosexualidad en **Uganda** que incluye largas penas de cárcel y la pena de muerte ante determinados delitos. *"Nos horroriza que este proyecto de legislación draconiana, discriminatoria y antihomosexual se haya convertido en ley"*, indicó en su cuenta oficial de la red social **Twitter** la oficina dirigida por el alto comisionado de *Naciones Unidas*, **Volker Türk**.

SEGURIDAD PÚBLICA

Ataca grupo armado a equipo de beisbolistas juveniles

Civiles armados atacaron una de las unidades en la que viajaban jugadores de un equipo de beisbol que habían participado en un *Nacional en Tamaulipas*, mientras que el otro vehículo se encontraba metros atrás. No se ha informado el poblado o la carretera por la que se desplazaban, ya que solo compartieron mensajes de texto con sus familiares para informarles lo sucedido. Los jugadores juveniles y menores, en su mayoría, son originarios de **Reynosa, Tamaulipas** y se reportaron fuera de peligro, si acaso levemente heridos, ya que al internarse en la maleza, sufrieron raspones y cortaduras.

NACIONAL



Marchan en defensa de SCJN, desmontan campamento morenista

Alrededor de cinco mil ciudadanos —el **Gobierno del Distrito Federal** asegura que fueron dos mil— marcharon del *Monumento a la Revolución* al *Zócalo* capitalino en defensa de la *Suprema Corte de Justicia de la Nación*, como respuesta a la embestida del presidente **López Obrador** y su gobierno en contra de los ministros del *Máximo Tribunal*. Con los ánimos encendidos, un grupo arremetió contra el campamento instalado hace dos meses por simpatizantes de **Morena** en el acceso principal a la *Suprema Corte* y les aventaron las cobijas y tiraron las mesas donde estaban las firmas que solicitaban la renuncia de **Piña Hernández**, por considerarla un obstáculo a las reformas de **López Obrador**. La movilización se replicó en más de 50 ciudades del país.

INTERNACIONAL

Presidente turco mantiene el poder; oposición sigue lucha

En el año en que *Turquía* cumple un siglo, **Recep Tayyip Erdogan**, que ya la ha gobernado durante un quinto de su historia, ha logrado revalidar su **Gobierno** otros cinco años. Erdogan logró el **52.1%** de sufragios contra **47.9%** de su rival en segunda vuelta.

DEPORTES



Ruge Tigres y es campeón en una épica remontada

La venganza para **Tigres** tardó, pero al fin se sacudió la derrota en la final del *Clausura 2017*, al vencer a **Chivas** en su casa y proclamarse campeón de la *Liga MX*. El triunfo tuvo tintes épicos, que incluyó la remontada al par de goles que marcó **Guadalajara** apenas en los primeros 20 minutos, para empatar y mandar la final al alargue, donde **Guido Pizarro** de cabeza marcó el gol para el octavo campeonato tigre.

CULTURA

Muere Antonio Gala, último icono del éxito literario del siglo XX

Aunque ni el ministro español de Cultura, **Miquel Iceta**, ni la editorial **Planeta** detallaron las causas de muerte, ambos lamentaron la pérdida de **Antonio Gala**, éxito de ventas a finales del siglo pasado en su país. Al tiempo de anunciar que el escritor y poeta español murió ayer a los 92 años, medios locales indicaron que el autor padecía diversas afecciones de salud.

